
（別紙４）

長岡療育園通園センター
公表日 令和7年3月28日

利用児童数 令和7年1月1日　17名 回収数 10

チェック項目 はい
どちらとも

いえない
いいえ わからない ご意見

1 こどもの活動等のスペースが十分に確保されていると思いますか。 9 0 1 0

2 職員の配置数は適切であると思いますか。 8 2 0 0

3

生活空間は、こどもにわかりやすく構造化された環境になっていると思い

ますか。また、事業所の設備等は、障害特性に応じて、バリアフリー化や

情報伝達等への配慮が適切になされていると思いますか。

8 1 1 0

・雪の日、駐車場でバギーが動かなくな

る（雪にはまる）事があります。

4
生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境になっていると思いますか。

また、こども達の活動に合わせた空間となっていると思いますか。
10 0 0 0

5
こどものことを十分に理解し、こどもの特性等に応じた専門性のある支援

が受けられていると思いますか。 
8 2 0 0

・苦手な感触遊びも、通園のやりか方を

参考にしたら家でも遊べました。

・職員により支援の質に大きな差があ

り、正直今年度は子どもの特性に応じた

専門性のある支援とまでは・・・

・ほんの一部ですが、活動内容が重心の

未就学児に適したものか見直しをしてい

ただきたい。利用者は、家や他ではでき

ない活動や専門的な支援を受けるために

時間を費やして通っています

・いつも細かくみて頂いて気にかけて頂

いてちてもありがたいです。ですが、職

員の方によって差があるように感じま

す。（活動の時に体位を整えるための枕

の入れ方や進行の仕方など）情報共有し

て統一してもらえるとありがたいです。

6
事業所が公表している支援プログラムは、事業所の提供する支援内容と

合っていると思いますか 。
8 1 1 0

7

こどものことを十分理解し、こどもと保護者のニーズや課題が客観的に分

析された上で、児童発達支援計画（個別支援計画）が作成されていると思

いますか。

9 1 0 0

8

児童発達支援計画には、児童発達支援ガイドラインの「児童発達支援の提

供すべき支援」の「本人支援」、「家族支援」、「移行支援 」で示す支

援内容からこどもの支援に必要な項目が適切に選択され、その上で、具体

的な支援内容が設定されていると思いますか。

9 1 0 0

9 児童発達支援計画に沿った支援が行われていると思いますか。 9 1 0 0

・参加が1組だけだった時でも、職員さ

んが盛り上げてくださり、楽しめまし

た。

・実践されているのは半分くらい。

事業所名

ご意見を踏まえた対応

・法令に定められている以上の広さを確

保しております。しかし、長期休暇中な

どは、利用者数が増え、スペースが狭く

なります。コアラグループの皆さまへ、

お部屋の移動をお願いして対応しており

ます。大変ご迷惑おかけしております

が、幅広いニーズに対応するためにご協

力ください。

・法令に定められた職種の人員を配置し

ております。詳しくは通園前の廊下に掲

示してりますので御覧ください。但し、

社会問題となっている人手不足は、当園

でも深刻な状況です。

・施設内はバリアフリーとなっておりま

す。

・降雪時等悪天候時は、通園玄関前で降

車していただき、職員にお声がけいただ

ければ対応させていただきます。

・通園フロア以外にも、療育指導室2も

活用し、活動時のスペースを工夫してお

ります。

・毎日清掃をして、清潔を保てるよう努

めております。

・通園の活動は、長年の積み重ねの中で

ブラッシュアップしてきました。

・支援方法や活動の進行方法について、

職員間で共有することについて、再度心

掛けていきます。

・個別面談時にお示ししている個別支援

計画や、ホームページに公表しているプ

ログラムに沿った支援や活動を行うよう

に心掛けています。

・お子さんやご家族のニーズや必要な支

援について、客観的に把握するように心

掛けています。

・ご要望等があれば、都度ご相談くださ

い。
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・本人支援、家族支援については、十分

に配慮するように心掛けています。移行

支援については、就学時が主なタイミン

グとなっています。平行通園しているこ

ども園等があれば、連携していきたいと

思います。

・支援計画に沿って、活動を展開するよ

うに心掛けています。

児童発達支援 保護者等からの事業所評価の集計結果公表



10
事業所の活動プログラムが固定化されないよう工夫されていると思います

か。
6 3 0 1

・もちつきとクリスマス会、親子とも大

好きなイベントだが、雪や体調不良で欠

席することがある。2週間あれば嬉しい

です。

・クリスマス会に参加できなくても、

「撮影ブース」があれば、多くの親子が

楽しめるかなあと思います。

・職員数の問題なのか、生活介護と合同

の活動が増え、子どもにとっては待ち時

間、空間が広く、人も多く、注目する場

所が分かりにくいように思う。

・毎年、同じ時期に同じ活動だが、中に

は内容に変化のあるものもないものもあ

る。

・12月、イベント続きで、体調を崩し

やすい時期でもある。分散してもらえる

とありがたい。クリスマス前の餅つきに

違和感を感じるので1月の小正月の頃に

できませんか？

・クリスマスのサンタさんや節分の鬼な

ど季節行事の時、劇で利用者さんがなる

のではなくスタッフの方にしほしい。そ

の方が激しい動きや接触があるのでみて

いる子ども達は気づきやすく楽しめる気

がします。

11
保育所や認定こども園、幼稚園等との交流や、その他地域で他のこどもと

活動する機会がありますか。
2 0 7 1

・行事にきゅうだい児が参加して一緒に

活動することはある。

12
事業所を利用する際に、運営規程、支援プログラム、利用者負担等につい

て丁寧な説明がありましたか。
10 0 0 0

13 「児童発達支援計画」を示しながら、支援内容の説明がなされましたか。 10 0 0 0

14

事業所では、家族に対して家族支援プログラム(ペアレント・トレーニン

グ等)や家族等も参加できる研修会や情報提供の機会等が行われています

か。

8 0 0 2

・防災の研修、Youtubeで見られたのが

良かった。

15
日頃からこどもの状況を保護者と伝え合い、こどもの健康や発達の状況に

ついて共通理解ができていると思いますか。
7 1 2 0

・オムツもれ問題を一緒に考えてもらっ

たり、アドバイスをいただけて嬉しかっ

たです。

16 定期的に、面談や子育てに関する助言等の支援が行われていますか。 8 2 0 0

・相談がある時、すぐに対応してもらえ

てありがたいです。

17 事業所の職員から共感的に支援をされていると思いますか。 8 1 1 0

18

父母の会の活動の支援や、保護者会等の開催等により、保護者同士の交流

の機会が設けられるなど、家族への支援がされているか。また、きょうだ

い向けのイベントの開催等により、きょうだい同士の交流の機会が設けら

れるなど、きょうだいへの支援がされていますか。

8 1 0 1

・「きょうだい児」の友達ができまし

た。毎回楽しく参加しています。

・案内が適切なタイミングで渡してもら

えないことが多くなっていて、参加でき

ないことが増えている。

・昨年のウォークラリー、内容も楽しく

少人数のグループで行動したのが良かっ

たです。参加した家族も楽しかったそう

です。

・きょうだい会のイベントに参加しまし

た。親子共に良い出会いがあり、参加し

て良かったです。

19

こどもや家族からの相談や申入れについて、対応の体制が整備されている

とともに、こどもや保護者に対してそのような場があることについて周

知・説明され、相談や申入れをした際に迅速かつ適切に対応されています

か。

7 1 0 2

・今後も、医ケア児センター「ゆいにじ

いろ」の企画等もご案内しますので、ご

参加ください。

・「重症心身障がい児者を守る会」や、

「長岡療育園家族会」の活動にもご参加

いただけると幸いです。

・普段は、保育士が中心にお子さんと関

わっております。他の職種も含め、職員

全員で共通した支援が出来るよう今後も

情報共有を図っていきます。

・定期的な個別面談は継続します。面談

時以外でも、いつでもご相談ください。

・引き続き、お子さんやご家族の思いに

寄り添った支援を心掛けます。

・きゃうだい会行事や、在宅交流行事に

ついて、時期になりましたら案内を配布

します。ご参加いただければ幸いです。

・児童発達支援計画書を提示しながら、

個別面談を実施ております。
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・出来るだけ、迅速に対応するよう心掛

けています。相談内容によっては、関係

者・関係機関と協議する都合上、お時間

をいただく場合もございます。

・お子さんによっては、繰り返し同じ内

容の活動を実施することで、少しづつ反

応を表出してくれたり、反応に変化がで

てくることがあります。新しい活動の良

さや、繰り返し行う活動の良さを活かし

ていきたいと思います。

・法人全体行事、「太陽の広場」では、

地域の住民を始め、地域の保育園や小学

校等も参加しています。「太陽の広場」

にも遊びに来てください。

・契約締結時に、重要事項説明書や利用

契約書をもとに説明させていただいてお

ります。利用者負担等、不明な点があれ

ば、いつでもご相談ください。



20
こどもや保護者との意思の疎通や情報伝達のための配慮がなされていると

思いますか。
8 2 0 0

21

定期的に通信やホームページ・SNS等で、活動概要や行事予定、連絡体制

等の情報や業務に関する自己評価の結果をこどもや保護者に対して発信さ

れていますか。

8 0 0 2

・通園だより、どうしん、毎回楽しく読

ませてもらっています。

22 個人情報の取扱いに十分に留意されていると思いますか。 10 0 0 0

23

事業所では、事故防止マニュアル、緊急時対応マニュアル、防犯マニュア

ル、感染症対応マニュアル等が策定され、保護者に周知・説明されていま

すか。また、発生を想定した訓練が実施されていますか。

8 1 0 1

24
事業所では、非常災害の発生に備え、定期的に避難、救出その他必要な訓

練が行われていますか。
9 0 0 1

25
事業所より、こどもの安全を確保するための計画について周知される等、

安全の確保が十分に行われた上で支援が行われていると思いますか 。
7 1 0 2

26
事故等（怪我等を含む。）が発生した際に、事業所から速やかな連絡や事

故が発生した際の状況等について説明がされていると思いますか。
7 1 0 2

27 こどもは安心感をもって通所していますか 。 10 0 0 0

28 こどもは通所を楽しみにしていますか。 7 3 0 0

・楽しみかどうかは不明だが、活動中楽

しそうにしています。

29 事業所の支援に満足していますか。 9 1 0 0

・いつもありがとうございます。とても

満足しています。

・今後も安心感をもって通所していただ

けるように、職員間の情報共有や環境設

定を配慮していきます。

・楽しみに通所していただけるように、

活動内容等を工夫していきたいと思いま

す。ご家族の皆様からも、アイディアや

アドバイスをいただけると幸いです。

・ご家族の皆様からも、いつもご協力い

ただきありがとうございます。今後もよ

ろしくお願いします。

・ご家族との意思疎通や情報伝達は、今

後も密に行っていきましょう。

・重症心身障がい児の意思決定支援はと

ても難しいと思います。ご家族からのご

意見や助言をいただきながら支援してい

きたいと思います。

・「通園だより」や「どうしん」は継続

します。今後もお読みいただければ幸い

です。また、長岡療育園のホームページ

でも、各種情報が掲載されていますの

で、ご確認ください。

・毎年全職員に対して勉強会を実施し、

取り扱いには十分な注意を払っていま

す。

・各種委員会を設置し、それぞれの対応

マニュアルを整備しています。

・療育園全体で訓練を実施しておりま

す。通園の防災訓練時にご利用されるコ

アラグループの皆様にもご参加いただい

ています。ご協力いただきありがとうご

・今後も、安全確保については、十分に

注意していきます。
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・事故防止マニュアルにのっとり、事故

発生時にはご家族には速やかに連絡し、

振り返りと再発防止策について報告させ

ていただいています。
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